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中原时评

穿越时光隧道，寻觅岁月年轮，我们回到
60年前的7月1日。

这一天，《郑州日报》应运而生。
这是一个不能忘却的日子，就像一个呱呱

坠地的孩童长大成人。从当初的四开四版到
现在的郑州日报、郑州晚报、印刷厂、中原网，
我们不能忘却历届市委、市政府一如既往的关
怀，我们不能忘却各界人士一往情深的关爱，
我们也不能忘却几代报人的恪尽言责。当我
们端起这杯窖藏了60年的陈酒，心中涌起的只
有感激、感动、感慨和感谢。

时光与岁月长流不息，60年在历史的天空
中虽然短暂，但《郑州日报》《郑州晚报》却像一
部相册，凝聚了一个时代又一个时代。一个爬
坡的时代，一个前行的时代，一个冲刺的时
代。翻开那发黄或者仍散发着油墨浓香的一
张张报纸，我们激动、自豪甚至感到骄傲，那是

因为，我们的笔尖和镜头，没有让我们辜负所
有的重托和厚望。

60年，我们见证了郑州的沧桑巨变。《郑州
日报》作为郑州市委机关报，及时有效地服务
市委、市政府的工作大局，营造良好的舆论氛
围，是我们应该担当的重任。正因为如此，无
论60年的时事如何变化，我们把握正确舆论导
向的工作思路决不动摇。市委、市政府的每一
项重大举措，都是我们必须做好的重大文章。
共渡难关时我们鼓劲打气，顺利进取时我们击
掌喝彩，享受成果时我们不惜笔墨。郑州市的
每一点变化，特别是改革开放30年的巨大变
化，通过我们的笔触和镜头，通过我们的执著
和激情，传递到百姓心中，备忘在史册之中。

60年，我们见证了民众的冷暖感知。关注
民生民情，彰显党报责任，是《郑州日报》《郑州晚
报》一贯追求的宗旨。凡是群众关注的事情，无

论大事小事，对我们来说都是重要的事。尤其
是近年来，民众关注的诸如医保、就业、房价、上
学等热点问题越来越多，那么我们笔尖和镜头
面对的重要问题也越来越多。维护广大群众的
利益，我们永远都不会满足。在党委政府和市
民群众之间，我们拉起了纽带，架起了桥梁，为构
建和谐郑州尽到了一个主流媒体应尽的责任。

60年的见证，留给我们的是欣慰和自豪。
60年的见证，留给我们的也是压力和动力。过
去的60年，我们做了许多，但是许多我们做得
还不够。曾经的风霜雪雨，曾经的激情岁月，
曾经的春华秋实，只是一个崭新的起点。面对
未来，我们必须保持清醒的头脑，我们必须付
出更多的劳动。在改革大潮一浪高过一浪的
时代里，让我们用新闻纸铭记郑州的每一次进
步、每一次跨越，让我们以全新的姿态去见证
又一个崭新的时代。

见证时代
庆贺《郑州日报》《郑州晚报》创刊60周年

□本报编辑部
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话题：油价只见涨不见落
（“专家解读成品油调价：国内油价还

有上调空间”跟帖）

网友发言
别忘了，除了进口原油，我们还在用全

民所有的土地上出产的石油，这部分的石
油价格成本很低，怎么专家们没给计算进
去呢？ 辽宁沈阳网友

怎么一有逆老百姓的事，就拿专家出
来做挡箭牌，谁批的涨价？出来说两句让
老百姓跟跟帖（好让他受两句）。广州网友

杭州官员有福气，油价补贴也可以增
加了。 江苏无锡网友

一次性调到位算了，省得以后每调一
次都有人骂一次。 江苏无锡网友

话题：收入透明了，财产呢？
（“李荣融自曝税后月收入不到一万，

处长月收入三千”跟帖）

网友发言
我在私企，年薪 10 万元，想换个处长

当如何？收入低无所谓，为人民服务嘛。
江苏南京网友

估计跟我们单位老总说的，身上装了
10元钱，一个星期没有花掉。

安徽蚌埠网友
大家没有说到点子上。我赞成一位网

友的观点：要让官员的财产透明，其他都是
次要的。 湖北仙桃网友

话题：上海不是牛津剑桥
（“复旦大学两名男生裸奔庆祝毕业”跟帖）

网友发言
这跟什么“心中有佛见佛，有粪见粪”

不可同日而语。裸不裸不是问题，问题在
于在公共场合裸，就是触犯公众条例或法
律的事情了。 新浪网友

看这俩孩子，上大学上的没钱买衣裳
了，多可怜啊。大家伙儿谁有不穿的衣裳
给他们一件吧。 山东网友

对于学生们的作为，应用“己所不欲，
勿施于人”的态度看待。当每位公民能自
觉尊重他人的自由权利的时候，我们这个
社会的整体素质也就提高了。 安徽网友

大学生活有那么大的压力吗？再说，
这样就能缓解压力了？ 四川网友

我是个55岁的老者，我觉得这两个学
生没有危害他人和社会，只是自己的一种
表达方式，对他们的行为没有什么大惊小
怪的。 天津网友

6月27日，上海市闵
行区“莲花河畔景苑”一
在建楼房倒塌，相关的9
名主要负责人被政府部
门控制起来；而在网络
上，一项由网友发起的针
对该楼盘开发商的“人肉
搜索”正在进一步升级。
一份名为“上海莲花河畔
景苑倒塌楼盘最新资料
曝光”的材料将开发商上
海梅都房地产开发有限
公司的所有股东及其身
份全部曝光。在这份材
料中，闵行区梅陇镇的镇
长助理、征地事务所所
长、梅陇资产公司总经理
等头衔出现在主要股东
名单中。

（本报今日A22版）

在西部一些地方，官员入股煤矿，官煤勾
结造成一些煤矿事故不断，一直是社会舆论
关注的焦点，但在没有煤矿的城市里，房地产
业也许是官员染指的另一个“金矿”。

官煤勾结不仅让我们吃够了苦头，更搭
进去许多矿工的生命，而现在这样的“官房勾

结”更比官煤勾结有过之而无不及，它不仅伤
害的人群更大，更直接影响到社会的和谐稳
定。相关部门不妨以此为突破口，把所有的
房地产楼房都翻一翻，看看这些房地产公司
还有多少和政府官员“同名同姓”的股东？

朱少华

上海的楼倒了，倒得四脚朝天，暴露于世
人的是深埋于地下溃烂腐损的地基。轰然倒
塌的大厦背后，人们再次依稀看到了官员微
笑卖房的身影。

可悲的是，暴利支撑的房体终究经不住
贪婪的重压与利益攫取般的掏空，最终暴露
出的是它潜心掩饰的腐朽而丑陋的权力地

基，以及人们无处逃遁的权利塌陷。
很显然，在这个事例中，权力者已经不满足

于从房产商经营利益中分一杯羹的境况，而是
从整个房产利益链条上都来了个纵贯连横。于
是，那些需要经过层层把关的规划、施工许可、
招投标、资质管理、施工图审查、工程监理，也都
在权力面前显得无足轻重，无济于事。 李妍

与专家意见相比，人们更相信自己的眼
睛。一个连根拔起、匍匐倒地的楼盘，竟然
是几个农民工兄弟一不小心“施工不当”造
成的。

其实，网民早已给专家组设定了调查路
径。也就说，在见到高楼匍匐大地时，万千网
民已经知道楼倒的原因就是“施工不当”，绝

无其他。这不是先见之明，未卜先知，而是
基于此前的事故调查逻辑。在这个“大鱼
吃小鱼”“权力通吃一切”的年代，许多事故
调查，一般就是基于利益链，寻找替罪羊的
过程。专家组的意见，早就脱离了专业、技
术和科学，成了利益博弈的依附，责任开脱的
遮羞布。 陈健

《论一座大楼的倒掉》
楼房说：站着累了，没想到躺会儿，却被

新闻记者拍到了。
开发商说：一房多用，站着商品房，躺下

骨灰盒。
专家说：站起来是小高层!倒下去就是连

体别墅了。开发商太有才了。
业主说：你知道世界上最最痛苦的事是什么

吗？就是你买的是倒下的楼旁边的那栋楼。
百姓说：官商造的大楼，本来就没“根

基”，迟早会倒。
本人说：向没有伤及更多人命的豆腐渣

楼盘敬礼 ！ 陕西安康网友

这栋房子在建筑设计上犯了一个建筑设
计通病：没考虑到建筑的最大采光性，适居
性，与建筑整体的平稳性。

整栋建筑从地面13层到地下数十米的桩
深，整个就像一根针一样插入地下；整体抗倾
覆能力较差，地质稍微出现一点变动，便很容
易在薄弱环节产生折断。 广州网友

楼房施工期间，没有进行沉降观测，基坑
没有进行变形监测，如果做了这项工作，肯定
提前发现问题（0.5 毫米以上的变化都能发
现）。典型的省小钱吃大亏。

山东网友

一问 房产行业有多少“红顶”股东？

二问 大厦之倾有没有腐败的地基？

三问 网民为何未卜先知事故原因？

[ 网友发言 ]

网友“蝎眼看世界” 图


